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                        Dorfmoderation Kallstadt 

 

Arbeitsgruppe Lebendiges und zukunftsfähiges Kallstadt :   

1. Treffen: 05.10.2020 

Anwesend: siehe Anlage 

Moderation: Dr. Peter Dell (KOBRA-Beratungszentrum)                      

 
1. Ziel der Arbeitsgruppe und Organisatorisches 

• Ziel der Arbeitsgruppe ist es, die in der Auftaktveranstaltung genannten Themen zum 
Thema „Lebendiges und zukunftsfähiges Kallstadt“ aufzugreifen und falls möglich bereits 
zeitnah erste Projekte umzusetzen beziehungsweise Projekte zu initiieren. Die Ergebnisse 
der Arbeitsgruppe haben Relevanz für die Erstellung des Dorferneuerungskonzepts. 

• Die Beratungen und Ergebnisse der anderen Arbeitsgruppen gilt es abzuwarten, 
Synergien werden sich ergeben. Einen ersten Gesamtüberblick wird es im Winter geben. 

• Der Arbeitskreis ist offen. Es können jederzeit neue Bürgerinnen und Bürger 
hinzukommen.  

• Die Sitzung erfolgt in dialogischer Arbeitsweise und wird durch ein Protokoll 
festgehalten. Dieses wird an die Anwesenden der Arbeitsgruppe per E-Mail verschickt. 
Falls ein Teilnehmer keine E-Mailadresse besitzt, kann er das Protokoll über die 
Gemeinde oder ein AG-Mitglied erhalten.  

• Die Sitzungen finden im Abstand von rund sechs Wochen statt und dauern rund 
eineinhalb Stunden. Die nächsten Sitzungen werden gemeinsam festgelegt. 

 

2. Priorisierung der Ergebnisse aus der Auftaktveranstaltung / Erste Erkenntnisse über 
relevante Themen aus dem Bereich „Lebendiges und zukunftsfähiges Kallstadt“ 

Thema Wasser 

Aussagen Auftaktveranstaltung: 
 Wasserversorgung für Mensch, Tier, Pflanzen und Feuerwehr 
 Wasser für Weinbau zur Verfügung stellen 

 
 Prinzipiell ist das Thema Wasser Angelegenheit der VG 
 Laut Aussage der VG ist Trinkwasser für die Zukunft kein Problem 
 Das Oberflächenwasser läuft zu schnell ab, es sollte der Abfluss verlangsamt und 

besser in den Weinbergen verteilt werden 
 Das System der Regenrückhaltung wurde bei der Flurbereinigung berechnet (DLR) 
 Laut Aussage aus der AG ist dieses System jedoch nicht mehr zeitgemäß 
 Das DLR hat bei der Flurbereinigung in Bezug auf den Bauerngraben (Schlittgraben) 

die Aktion Blau des Landes vorgeschlagen (90% Förderung), um den Graben 
mäandern zu lassen. Dabei wären ca. 5% Weinbergsfläche verloren gegangen. Der 
damalige Gemeinderat hat das Projekt abgelehnt 
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 Nähere Auskünfte können Herr Dachsteiner und Herr Färber von der VG geben. Herr 
Färber ist aber bereits im Ruhestand, kann aber noch Auskunft geben 

 Die Niederschlagsmenge hat sich in den letzten Jahren halbiert (seit ca. 3 Jahren etwa 
300 l/m2 jährlich) 

 Die Tiefbrunnen in den Weinbergen sollen geprüft und ggf. aktiviert werden 

To do: Herr Jaworek oder Herr Dell nehmen Kontakt mit Herrn Färber auf, um sich die 
Wassersituation schildern zu lassen 

 

Thema vegetarische/vegane Ernährung 

Aussagen Auftaktveranstaltung: 

 Vegetarische und vegane Gerichte als Normalität 
 „veganer Saumagen“ (die Gastronomie holt alle ab) 

 
 Bei öffentlichen Veranstaltungen sollen vegetarische/vegane Gerichte angeboten 

werden 
 Die gastronomischen Betriebe in Kallstadt haben vegetarische/vegane Gericht auf 

ihren Karten 

Thema Zusammenarbeit der Gremien 

Aussagen Auftaktveranstaltung: 

 Effizient Zusammenarbeit zwischen Gemeinde, Verbandsgemeinde und Landkreis 
 
 Unklar, was mit der Aussage gemeint war (Behördenweg?) 
 Gewünscht ist ein Informationsaustausch von örtlichen Vertretern im VG-Rat mit 

dem Gemeinderat  
 Kein originäres Thema der Dorferneuerung (muss intern gelöst werden) 

Thema ärztliche Versorgung 

Aussagen Auftaktveranstaltung: 

 Die ärztliche Versorgung vor Ort ist gesichert (2) 
 
 Es gibt in Kallstadt einen Hausarzt und einen Zahnarzt 
 Beide können noch mindestens 10 Jahre praktizieren 
 Neuerdings gibt es einen Mediziner, der ostasiatische Heilkunst anbietet 
 Wichtig ist es, dass die Gemeinde rechtzeitig die Nachfolge im Blick hat 

(Kommunikation mit den Ärzten) 
 Apotheken in Freinsheim und Bad Dürkheim liefern Medikamente aus. Das sollte 

über das Amtsblatt bekannt gemacht werden 

Thema nachhaltige Energie 

Aussagen Auftaktveranstaltung: 

 Nutzung von Ökostrom 
 Nachhaltige Lebensweise 

 
 Die Gemeinde nutzt im Verbund mit Turnhalle und Kirche 100% Ökostrom im 

Pfalzwerketarif 
 Keine eigene Photovoltaik 
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Thema Breitband 

Aussagen Auftaktveranstaltung: 

 Funktionierende, schnelles Internet (3) 
 
 Die Forderung ist nicht nachzuvollziehen 
 Abhängig vom Anbieter hat Kallstadt eine Breitbandzugang von mindesten 25 Mbit 

bis zu 150 Mbit 
 Bei individuellen Problemen können sich die Betroffenen an die Gemeinde wenden 

Thema Mittagstisch 

Aussagen Auftaktveranstaltung: 

 Täglich Mittagstisch 
 
 Ein täglicher Mittagstisch ist von Seiten der Gemeinde oder durch ehrenamtliches 

Engagement nicht leistbar 
 5-6 gastronomische Betrieb bieten unter der Woche einen günstigen „Mittagstisch“ 

an. Nicht an Wochenenden und Feiertagen 
 Das Angebot wird hauptsächlich von Auswärtigen genutzt. Die Gastronomien sind 

weitgehend ausgebucht. Reservierung ist sinnvoll 
 Kallstadt hat auch viele Feste und Veranstaltungen mit günstigen Essensangeboten 
 Ein monatlicher Mittagstisch (8-10 mal im Jahr) ist trotz allem denkbar und 

wünschenswert 
 Es entsteht dadurch keine Konkurrenz zur örtlichen Gastronomie 
 Die Gastronomen sollten angefragt werden, ob sie das Catering anbieten möchten 
 Nicht das Essen steht im Vordergrund, sondern die Kommunikation 
 Dr. Dell berichtet, dass es viele positive Beispiele in anderen Gemeinden gibt 

(Venningen, Busenberg, Vorderweidenthal, Offstein, Impflingen etc.), die 
hervorragend laufen 

 Ein Mittagstisch könnte in die Umsetzung gehen (Konkretisierung in der nächsten 
Sitzung) 

 

Beispiel Busenberg: 
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3. Das nächste Treffen 

Die AG trifft sich am Montag, den 09. November 2020 um 19.00 Uhr im Rathaus zur 
nächsten Sitzung. 

Themen: Mittagstisch, Mehrgenerationenangebote 
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